

Compte-rendu

COMMISSION « COMMUNICATION »

du 03/03/2021

Tableau des présences

	Collectivité	Prénom Nom	Présence
1	Organom/Président	Yves CRISTIN	Excusé
2	Organom/Vice-Présidente	Josiane BOUVIER	Présente
3	C.A. Bassin de Bourg-en-Bresse	Isabelle FRANCK	Présente
4	C.A. Bassin de Bourg-en-Bresse	Mireille MORNAY	Présente
5	C.C. Dombes	Gérard BRANCHY	Présent
6	C.C. Dombes	Jean-François JANNET	Présent
7	C.C. Plaine de l'Ain	Max ORSET	Excusé
Taux de présence			71%

Avant-propos

Avant de commencer cette première réunion de la commission « Communication » du mandat 2020-2026 organisée en visio-conférence, chaque participant est invité à se présenter. Puis, le compte-rendu de la commission « Communication » du 19 juin 2019 est approuvé par les membres présents sans remarque particulière.

1/ Communication pour les élus

Les outils de communication existants sont présentés aux élus. Josiane Bouvier explique que l'extranet était peu utilisé lors du mandat précédent car les élus n'avaient pas tous l'habitude de s'y connecter régulièrement, le process d'authentification représentant un obstacle supplémentaire (perte des identifiants). Néanmoins, il représente une source d'informations car l'ensemble des documents (rapport au comité, comptes-rendus des commissions thématiques, revues de presse...) y est archivé. La commission suggère donc de relancer l'extranet, en informant les élus par mail lorsque de nouveaux documents y sont ajoutés.

Gérard Branchy précise qu'un questionnaire à destination des délégués d'Organom, des Présidents et Vice-Présidents Environnement/Déchets des EPCI adhérents au Syndicat ainsi qu'aux techniciens de ces collectivités (DGS, DGA environnement, responsable de service et/ou chargé de mission déchets) est en cours de finalisation. Il vise à identifier les axes prioritaires des actions à mettre en œuvre en concertation, avant la mise en place de groupes de travail thématiques. Ce questionnaire sera envoyé pour avis aux membres de la commission « Communication » avant d'être diffusé à l'ensemble des destinataires.

Nathalie Duguey informe qu'un document synthétique est en cours de réalisation pour permettre à chaque délégué de retrouver facilement les éléments essentiels concernant le Syndicat (tonnages,

finances, projets...). Il comportera une partie avec des informations générales sur Organom et un focus avec des données propres à chaque EPCI adhérent. Ce document sera distribué le 4 mai 2021, à l'occasion du séminaire d'accueil des délégués.

Josiane Bouvier propose de créer un groupe de communication pour les membres de la commission, sur une application comme Whatsapp ou Telegram. Pour le moment, les élus concernés préfèrent échanger par mail ou par téléphone et Sébastien Marques va constituer une « fiche contact » qui sera partagée à l'ensemble des membres. Par ailleurs, les élus souhaitent qu'il y ait un partage d'informations entre les commissions « Prévention des déchets » et « Communication » voire des réunions communes en fonction des sujets abordés.

2 / Campagne de communication sur la lutte contre le gaspillage alimentaire

La commission propose de réaliser des visuels pour la campagne sur la lutte contre le gaspillage alimentaire en mêlant l'humour pour accrocher le public et des données sur le coût du gaspillage pour amener à une prise de conscience. Ces visuels seront déclinés avec les logos de chaque EPCI adhérent pour qu'ils puissent aussi relayer cette campagne. En outre, la commission est favorable à la réalisation de magnets avec les conseils pour bien ranger son réfrigérateur.

3/ Campagne de communication sur le tri « hors-foyer »

Pour la semaine européenne de la réduction des déchets (SERD) en novembre, la commission opte pour une opération de collecte coordonnée sur le territoire d'Organom, en partenariat avec les EPCI adhérents. Des collectes de masques usagés, de petits DEEE ou encore d'instruments d'écriture sont suggérées ; la commission préfère néanmoins se laisser un peu de temps avant de déterminer le type de déchet qui sera collecté à cette occasion.

4/ Informations et questions

Le budget du service communication (BP 2020 et projet de BP 2021) est présenté aux élus.

Sébastien Marques informe que les visites des installations d'Organom ont pu reprendre fin février avec un protocole sanitaire renforcé (15 personnes maximum, port du masque, désinfection du matériel...).

David Gobert et le conseil citoyen de la Ville de Bourg-en-Bresse ont sollicité Organom pour la tenue d'un stand lors du Festival Popul'air le 5 juin pour le premier et lors du Marché aux bonnes astuces le 27 septembre pour le second. Le Syndicat n'ayant pas les moyens humains pour répondre à l'ensemble des sollicitations pour les événements des 193 communes de son territoire, la commission recommande de faire simplement un relai d'information. Les élus qui souhaitent y participer peuvent néanmoins demander à Organom des outils de communication (blocs-notes, documents d'information, stop-pub, crayons...). Josiane Bouvier sera ainsi présente lors du marché aux fleurs de Miribel le 1^{er} mai pour présenter le Syndicat.

Les membres de la commission souhaitent que les prochaines réunions aient lieu le mercredi à 18h00.

Yves CRISTIN,
Président d'Organom



The image shows a blue circular stamp with the text 'ORGANOM' at the top and 'Le Président' at the bottom. A blue ink signature is written over the stamp, extending to the left and right.